



Inhaltsverzeichnis

Zusammenfassung.....	2
Über Little World	2
Tätigkeitsbericht für 2023	3
Teamgröße	3
Technische Entwicklung	3
Teilnehmerzahlen & Demografie	5
Weitere Punkte	5
Abschluss.....	6

Zusammenfassung

Im Jahr 2023 konzentrierte sich Little World auf zwei Hauptziele:

- Die signifikante Verbesserung der bestehenden Plattform sowie der Matchingprozesse und Verwaltung, um das Nutzererlebnis zu optimieren.
- Die finanzielle Absicherung, um die erfolgreiche Beta-Version in eine Vollversion zu überführen und Little World bis Ende 2025 „groß zu machen“.

Durch den Fokus auf die Produktverbesserung wurden die Öffentlichkeitsarbeit geringgehalten. Dennoch haben sich im Jahr 2023 weitere 1600 Personen bei Little World registriert. Ein Meilenstein ist die Aufnahme von Sean Blundell als 3. Gesellschafter.

Über Little World

Little World, gegründet im September 2022, ist ein junges innovatives Social Startup, welches eine digitale Patentschafts Plattform seit Oktober 2022 betreibt und weiterentwickelt. Diese verbindet ehrenamtliche Deutschsprechende (Muttersprachler oder bereits gut integrierte Personen) mit Deutschlernenden, also Menschen mit Flucht- oder Migrationshintergrund, per Videotelefonie, Telefoneinwahl oder in Person. Das Ziel sind wöchentliche und über die ausschließlich auf Deutsch. Die Gesprächspaare bleiben dabei gleich.

Ziel ist es möglichst weite Teile der Gesellschaft für ein Ehrenamt im Bereich Integration zu begeistern. Die digitale Plattform ist simpel, niederschwellig, inklusiv designet und senkt durch viele Vorteile die Schwelle zum Ehrenamt. Insbesondere Personen im ländlichen Raum gehören zur Zielgruppe, da Begegnungsangebote dort oftmals nicht existieren oder per ÖPNV kaum erreichbar sind. Weiterhin haben ca. 73% der Menschen auf dem Land kaum oder nie positive Begegnungen mit Eingewanderten. Das niedrighschwellige Gespräch soll dies ändern und so für mehr Toleranz sorgen.

Tätigkeitsbericht für 2023

Teamgröße

Die Teamgröße von Little World ist im Jahr 2023 von 5 auf 10 ehrenamtliche Mitarbeiter bundesweit angewachsen. Zusätzlich wurde Sean Blundell als dritter Mitgründer in das Team aufgenommen. Sean Blundell war Gründer und Entwickler der Plattform "MitEin", die Little World sehr ähnlich war. Im Oktober 2022 entschlossen sich die Teams von Little World und „MitEin“ die Ressourcen zu bündeln und gemeinsam die Plattform Little World weiterzuentwickeln, um so einen noch größeren Impact zu erzielen. Die Aufnahme von Sean Blundell im November 2023 als Mitgründer basierte auf der bewährten und erfolgreichen Zusammenarbeit.

Technische Entwicklung

Wie bei Softwareentwicklung üblich wurde auch Little World in einem möglichst frühen Entwicklungsstadium (Beta-Version) im Oktober 2022 veröffentlicht und anschließend iterativ weiterentwickelt. Das Hauptziel eines jeden Software-Startups ist es, das Produkt so früh wie möglich - auch mit Fehlern und einem rudimentären Design - den Nutzern zugänglich zu machen, um deren Bedürfnisse frühzeitig zu erfassen um somit wirkungsvoll zu entwickeln. Seit dem Start der Beta-Version im Oktober 2022 wurden bis Ende 2023 somit etwa 50% der Ressourcen, insbesondere zeitliche, in die Weiterentwicklung investiert. Dazu zählten unter anderem:

- Behebung einer Vielzahl von Fehlern (Bugs)
- Umfangreiche Anpassungen der Admin-Verwaltungsfläche und der Matching-Funktionen für das Team (diese Bereiche sind ausschließlich für das Team sichtbar)
- Implementierung der Möglichkeit, ein Match aufzulösen oder zu melden
- Durchführung stündlicher statistischer Auswertungen zur Produktverbesserung basierend auf quantitativen Daten
- Erstellung ausführlicher Code-Dokumentationen
- Implementierung eines „Einstellungs-Bereiches“ für Benutzer

- Integration einer Hilfesektion in der WebApp
- Automatisierung von E-Mail-Benachrichtigungen
- Implementierung von Mehrsprachigkeit
- Erfolgreicher Test der Übertragbarkeit der WebApp auf Android & iOS
- Umfangreiche Anpassungen im Code (Redux) zur langfristigen Verbesserung sowie Übertragbarkeit in Android & iOS
- Zu 80% abgeschlossener Übergang von der Beta- zur Vollversion mit erheblicher Überarbeitung des Codes
- Redesign und Überarbeitung der gesamten Wordpress-Webseite (alle Bereiche vor dem Login & der Registrierung; danach wird die „WebApp“ verwendet, die entsprechend programmiert werden muss).

Finanzielle Stabilität

Die Realisierung der Vision von Little World erfordert nicht nur technische Entwicklung, sondern auch finanzielle Stabilität. Im Jahr 2023 stand daher neben dem Fortschritt in der Softwareentwicklung die Sicherung der finanziellen Basis im Mittelpunkt der Bemühungen.

Das Team von Little World konnte im Verlauf des Jahres 2023 eine breite Unterstützung von verschiedenen Förderern und Förderinnen gewinnen. Zu den Förderern gehörten das „Social Entrepreneurship Programm“ von Santander und „Start Social - Hilfe für Helfer“, die uns bereits zum zweiten Mal förderten. Darüber hinaus erhielt Little World finanzielle Zuwendungen von Programmen wie "DSEE 100 x Digital", "Komm an NRW II" und "DSEE - Ehrenamt gewinnen. Engagement binden. Zivilgesellschaft stärken". Zusätzlich erhielt das Team die Hamburger "Storytelling" Förderung und wurde über 4 Monate hinweg im der „Scale-Up Batch 9 der Impact Factory“ umfassend fortgebildet.

Besonders erfreulich war die Zusage der Deutschen Fernsehlotterie, die ab Januar 2024 eine signifikante Förderung bereitstellt. Diese Zusage ermöglicht es Little World,

von zwei Vollzeitstellen im Ehrenamt auf drei bezahlte Vollzeitstellen zu wachsen und somit die langfristige Entwicklung des Projekts zu sichern. Für den Start der Förderung im Jahr 2024 waren Eigenmittel in Höhe von 48.000 Euro erforderlich. Trotz intensiver Bemühungen gelang es im Jahr 2023 nur, etwa 30.000 Euro durch Spenden aufzubringen. Um die verbleibende Lücke zu schließen, nahm das Team einen Nachrangkredit von 18.800 Euro auf, der Ende 2024 zurückgezahlt werden muss.

Teilnehmerzahlen & Demografie

Registration weiterer 1.600 Teilnehmender in 2023. Somit sind die Gesamtzahlen auf 2.400 registrierte Personen bis Jahresende angestiegen seit Oktober 2022. Etwa 45% davon sind Ehrenamtliche, 65% weiblich, 70% sind zwischen 16 und 34 Jahre alt, wobei die Mehrheit im ländlichen Raum lebt.

Weitere Punkte

Top 25 Bundespreisverleihung von Start Social mit Olaf Scholz im Juni 2023:



Professionalisierung: Einführung diverser Software Tools zur effizienten Zusammenarbeit, darunter Canva, Figma, CRM und Social Media Management Tools.

Kooperationen:

- Durchführung eines Kurses mit der Uni Siegen zu UX & UI mit 60 Studierenden.
- Betreuung von 6 getrennten Projektarbeiten über einen Zeitraum von 4 Monaten.
- Betreuung von Studierenden der katholischen Universität Eichstätt in Projektarbeiten über 2 Monate hinweg.
- Babbel, die weltweite Sprachlern-App aus Berlin, hat uns in ihr Non-Profit-Programm aufgenommen. Dadurch können wir an exklusiven Netzwerk-Events teilnehmen und allen Geflüchteten auf unserer Plattform ab dem Sprachniveau B1 kostenlose Babbel-Zugangscodes zur Verfügung stellen.
- Die Werkstatt der Kulturen: Die Geschäftsleitung und Expertin im Bereich interkulturelle Kommunikation, Raquel Barros, hielt eine Reihe digitaler Kurzworkshops für die Community von Little World ab. Diese Workshops umfassten jeweils 10 Minuten Input und 10 Minuten Diskussion zu Themen wie achtsamen Umgang, Selbstreflexion, Fremdreflexion und mehr.

Abschluss

Das Team von Little World bedankt sich herzlich bei allen Unterstützern und Unterstützerinnen, die Vertrauen in unsere Arbeit setzen. Durch Ihre Spenden und Zuwendungen konnten wichtige Meilensteine erreicht werden, wie der Start der Förderung durch die Deutsche Fernsehlotterie. Dank Ihrer Unterstützung können wir Little World nun gemeinsam bis Ende 2025 „groß machen“ und finanziell nachhaltig aufstellen.



Oliver Berlin, Geschäftsführung von Little World, 01.04.2024